

Lo que pasó en julio en Cuba



Bienvenido(a) al boletín informativo mensual del Observatorio sobre la Economía Cubana.

A través de esta publicación, recibirás acceso directo a los avances y análisis que desarrollamos, incluyendo:

- Noticias recientes sobre la economía y sociedad cubana.
- Publicaciones académicas relevantes.
- Recursos de interés y próximos eventos.

¿Te compartieron este boletín y el contenido te interesa?

Puedes suscribirte aquí para recibirla directamente cada mes:

[Suscribirse al boletín mensual →](#)

Últimas noticias

1. En un giro revelador en la estrategia económica del Gobierno, la tasa informal se incorpora al discurso oficial

En un hecho inédito, el Ministro de Economía y Planificación de Cuba presentó en el IX Congreso de la ANEC una gráfica que incluía la evolución del tipo de cambio informal del dólar en la Isla. La variable, históricamente desacreditada por el discurso oficial, ha adquirido legitimidad como referencia de valor real del peso cubano en la economía diaria.

[Explorar más →](#)

2. Un nuevo memorando presidencial de seguridad nacional que endurece la política estadounidense hacia Cuba

La política de la Administración Trump refuerza el escenario de confrontación bilateral y profundiza las tensiones económicas que afectan a la población cubana.

[Explorar más →](#)

3. En medio del escepticismo ciudadano y académico, el Gobierno promete eliminar distorsiones y reimpulsar la economía

Durante el X Pleno del Comité Central del Partido Comunista de Cuba fue presentado el Programa de Gobierno que, en el discurso oficial, pretende abordar las necesidades más apremiantes de la ciudadanía. Persisten los cuestionamientos sobre su alcance real y capacidad de ejecución.

[Explorar más →](#)

4. Trazado por la polémica, se llevó a cabo el Quinto Período Ordinario de sesiones de la Asamblea Nacional del Poder Popular

Con el anuncio de una serie de medidas económicas, el Gobierno intenta mostrar una narrativa de reactivación económica y control institucional. Sin embargo, diversos indicadores y voces apuntan a una gestión económica aún limitada.

[Explorar más →](#)

5. La caída de 11% del PIB cubano en los últimos cinco años ilustra una de las peores crisis económicas de la historia reciente

El comportamiento negativo de las actividades de producción agropecuaria e industrial y de servicios de electricidad, gas y agua explican la caída. No obstante, economistas invitan a cuestionar la magnitud de esta contracción.

[Explorar más →](#)

6. La disminución de 25% en el primer semestre exhibe la crisis estructural del turismo cubano

El fenómeno es explicado por el deterioro físico y funcional de la infraestructura turística, la incapacidad de la industria alimentaria de abastecer la demanda del turismo y la desconexión entre las prioridades de inversión del Estado y los factores estructurales que condicionan su sostenibilidad.

[Explorar más →](#)



Videoteca destacada

Se cumplen cuatro años de las históricas protestas del 11J en Cuba

Tras cuatro años de las históricas protestas del 11 de julio de 2021 en Cuba, dirigentes del Movimiento San Isidro evalúan la situación actual del país.

[Ver video →](#)

¿Cómo sacar a Cuba del colapso económico? ➡ Debate entre Mauricio De Miranda, O. Everleny y M.A. Hayes

En este espacio de análisis de CubaXCuba - Laboratorio de Pensamiento Cívico, dialogan expertos acerca de los principales desafíos económicos que enfrenta la Isla.

[Ver video →](#)

#LosPuntosALasÍes | El #RégimenCubano perpetúa la crisis económica

Los economistas Mauricio de Miranda y Omar Everleny Pérez analizan cómo la inacción del gobierno cubano obstaculiza cualquier posibilidad de recuperación económica.

[Ver video →](#)



Próximos eventos

World Congress on Information Technology and Computer Science

Con la participación de una amplia variedad de actores, desde la investigación y la academia hasta los sectores industriales y organizaciones gubernamentales, la conferencia, que se celebrará en Santiago de Cuba del 6 al 7 de agosto, ofrece una plataforma para que los profesionales de las tecnologías de la información y la computación intercambien conocimientos y conozcan el estado del arte de las tecnologías, técnicas y soluciones actuales en informática.

[Más información →](#)

Conferencia Anual 2025 de la Association for the Study of the Cuban Economy (ASCE)

Tendrá lugar en la Florida International University (Miami, Estados Unidos) el 17 y 18 de octubre. La conferencia reúne a académicos, expertos y profesionales para debatir los retos económicos, jurídicos y sociales de Cuba. El tema de este año, "Recuperando Cuba", explora la situación económica actual del país y las posibles vías de reforma.

[Más información →](#)



Publicaciones académicas

"¿Cuál es el tamaño de la economía cubana? Estimación del Producto Interno Bruto en 2020 y 2021" por Miguel Alejandro Hayes

En el artículo, el autor realiza un cuestionamiento riguroso a las cifras oficiales del PIB cubano, y señala inconsistencias derivadas del uso arbitrario de tasas de cambio oficiales (1x1 y 1x25) para expresar la contabilidad nacional en dólares estadounidenses.

[Leer artículo →](#)

"Overregulation and Administrative Burden in Cuban Public Administration" por Tamarys Lien Bahamonde. Luis

El artículo evalúa el papel de la sobreregulación y las cargas administrativas en la erosión de la relación entre los ciudadanos, el Estado y el gobierno. Ambos socavan la confianza en las instituciones y aumentan la percepción del riesgo país.

[Leer artículo →](#)

"El emprendimiento en Cuba: aspectos conceptuales y prácticos" por Illeana Díaz Fernández y Luis Barreiro Pousa

Con el propósito de apoyar a los actores económicos y la toma de decisiones en la Isla, el artículo revela el emprendimiento como un proceso de gestión insertado en el funcionamiento de la economía y el entramado empresarial del país.

[Leer artículo →](#)



Recursos adicionales

- Publicaciones sobre Cuba →
- Sitios de interés relacionados con Cuba →

Mantente conectado

- Agrega nuestro correo a tus contactos: **oec@javerianacali.edu.co**
- Síguenos en nuestras redes sociales:



¿No deseas seguir recibiendo este boletín?
[Cancelar suscripción →](#)



Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas – Pontificia Universidad Javeriana Cali